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Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor Francisco 1 

José Gomes Mesquita (PROPA), Janaina Zito Losada (PROGEAC), Fabrício Luchesi Forgerini 2 

(PROTIC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Rogério Hermida 3 

Quintella (PROPPG), Damon Bomfim Santana de Andrade – Suplente (PROGEPE);  Decanos: Ita de 4 

Oliveira e Silva (IHAC-CJA), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcelo Soares 5 

Teles Santos (CFTCI), Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes (IHAC-CSC), Fabricio Berton Zanchi 6 

(CFCAM), Luiz Antônio Araújo – Vice-Decano (CFCHS), Alemar Silva Araujo Rena (CFA), Caroline 7 

Rezende Caputo – Vice-Decana (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), João Batista Lopes 8 

da Silva (CFDT); Representações: Aquilino Paiva Lins Júnior – Suplente (R-TAE), João Alexandre 9 

Venturim Abutrabe – Suplente (R-Disc. CPF), Lia Valente Martins (R-Disc.-CSC), Nathália Godinho 10 

Vasconcelos (R-Disc.-CJA), Radharani Cabresa Teixeira de Arruda – Suplente (R-Disc.-DCE). Pauta: 11 

1. Ata: 1.1 Ata: 08/07/2020; 1.2 Ata: 16/07/2020; 1.3 Ata: 29/07/2020; 2. Informes; 3. Ordem do dia: 12 

3.1 Aprovação de Ad Referendum - Projeto Pedagógico do Curso de aperfeiçoamento em plantão 13 

psicológico on-line (Proc. 23746.003458/2020-77), Proponente: Proppg; 3.2 Aprovação de Ad 14 

Referendum - Bancas no Formato indicado pelo memorando eletrônico 22/2020/Proaf/CAPC 15 

(Proc.  23746.000510/2019-39), Proponente: Proaf; 3.3 Indicação de titular da unidade de Auditoria 16 

Interna da UFSB (Proc. 23746.004456/2020-97), Proponente: Reitoria; 3.4 Criação do Bacharelado 17 

em Comunicação / Jornalismo no Centro de Formação em Artes (Proc. 23746.007709/2018-57), 18 

Proponente: Progeac, Relatoria: Silvia Kimo. 4. O que ocorrer. 1.1 Ata: 08/07/2020: Aprovada; 1.2 19 

Ata: 16/07/2020: Aprovada; 1.3 Ata: 29/07/2020: Aprovada; 2.1.1 Representação Discente: Sem 20 

informes; 2.1.2 Representação Técnico: O representante técnico Aquilino Paiva parabenizou o retorno 21 

das aulas, desejou sucesso a todos e todas. Parabenizou a equipe que organizou o 1˚ Seminário em 22 

Rede da UFSB e afirmou que foi um grande feito da Universidade. Informou que haverá eleição para o 23 

representação técnica administrativa e que estará deixando o conselho após essa eleição. 2.1.3 24 

Representação Docente: Sem informes; 2.2 Decanatos: O professor Fabricio Zanchi agradeceu a 25 

realização do Seminário em Rede que ocorreu na UFSB, afirmou que foi um evento muito rico e que 26 

deu a oportunidade de passar informações sobre os Centros de Formação e bacharelados. Informou 27 

que haverá o 2º Seminário de Biologia com a participação de vários palestrantes e apresentação de 28 

diversos trabalhos. Afirmou que haverá, nos dias 8, 9 e 10 de setembro de 2020, um evento em Porto 29 

Seguro com o objetivo de popularizar a ciência. Informou que já está em tramitação o início da inscrição 30 

para o mestrado em Ciências Ambiental, via webconferência. Afirmou que a universidade iniciou 31 

convênio com as empresas Veracel e Suzano, e que a empresa Suzano irá repassa algumas bolsas 32 

para o mestrado. O professor Alemar Rena informou que o Centro de Formação em Artes está 33 

organizando uma residência online e recebendo estudantes da UFSB para trabalhos artísticos com 34 

orientação e nichos específicos selecionados com orientação online. Afirmou que existem 18 bolsas 35 

disponíveis para essa residência e que há diversos professores envolvidos na orientação das 36 

residências. Informou que o edital está na página de notícias do CFA. Pontuou que existem dois editais 37 

para a mostra de trabalhos online que é diferente da residência. Afirmou que foi lançado recentemente 38 
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o filme Oriki no youtube, trabalho que faz parte de um projeto de pesquisa do Centro de Formação.  O 39 

professor Marcos Bernardes parabenizou a realização do Seminário em Rede e os trabalhos que foram 40 

apresentados. Afirmou que os estudantes fizeram alguns questionamentos pontuais com relação ao 41 

cancelamento de componentes curriculares. Solicitou que houvesse uma discussão para esclarecer o 42 

cancelamento ou não de componentes em 2020.1 e as consequências possíveis no edital de migração. 43 

O professor João Batista solicitou que fosse feita uma pesquisa junto aos docentes e discentes a 44 

respeito desse quadrimestre que está acontecendo de forma remota, para que se tenha algumas 45 

respostas e um planejamento antes de começar o próximo quadrimestre. 2.3 PROTIC: O Pró-Reitor 46 

Fabricio Forgerini agradeceu e parabenizou toda a equipe que trabalhou no Seminário em Rede e a 47 

todos que deram suporte para que o evento pudesse ocorrer. Explicou como irá ocorrer o acesso à 48 

internet pelos estudantes em vulnerabilidade via Programa Nacional criado para este fim. Afirmou que 49 

a empresa de telefonia Claro ganhou a licitação e vai atender as universidades, sendo que a empresa 50 

Oi dará suporte nas áreas não atendidas pela Claro. Afirmou que as operadoras de telefonia vão 51 

encaminhar o chip para as universidades, assim, haverá a distribuição à comunidade estudantil em 52 

situação de vulnerabilidade. 2.4 PROAF: O Pró-Reitor Sandro Ferreira informou que foi enviado 53 

comunicado para comunidade com alguns detalhes a respeito do apoio aos estudantes nas aulas. 54 

Informou que praticamente todos os estudantes selecionados receberam os computadores. Afirmou 55 

que tem identificado problemas com alguns computadores, visto que são equipamentos antigos da 56 

instituição, ressaltou que foram revisados com antecedência e que a universidade está empenhada na 57 

resolução dos referidos problemas técnicos. 2.5 PROPA: Sem informes. 2.6 PROGEAC: A Pró-reitora 58 

Janaina Losada respondeu ao questionamento do professor Fabricio Zanchi e afirmou que é possível 59 

a ampliação do prazo até o dia 28 de agosto, e que será feito um comunicado aos estudantes. Informou 60 

que o edital de migração deverá ser discutido após a coleta de dados para que se possa ter um melhor 61 

embasamento. Afirmou que todos os estudantes foram comunicados, por vários meios, acerca do 62 

retorno remoto das atividades. Informou que os cursos estão em andamento e, caso os decanos 63 

precisem de informações adicionais, podem entrar em contato com a Progeac. Informou que com 64 

relação a autorização do curso de Psicologia e do curso Direito eles estão em avaliação na CTAA do 65 

MEC e que a Universidade, por meio de sua Pesquisadora Institucional, está acompanhando de perto 66 

a questão. 2.7 PROPPG: O Pró-Reitor Rogério Quintella informou que foram nomeados dois novos 67 

gestores na Proppg, na área de fomento e pesquisa, podendo haver uma mudança estratégica 68 

importante que contribuirá com a UFSB. 2.8 PROEX: A Pró-Reitora Lilian Reichert parabenizou a 69 

equipe da DEA, da Progeac, pela realização do Seminário em Rede. Agradeceu o empenho das 70 

servidoras da PROEX Alessandra Simões e Ize Duque na curadoria do cultural do evento. Afirmou que 71 

a Proex promoveu uma série de lives com mulheres negras que atuam na extensão da UFSB em alusão 72 

ao Julho das Pretas e ao Dia Internacional da Mulher Negra e Caribenha, 25 de julho, e, devido ao 73 

sucesso dessas lives, a professora Alessandra Simões resolveu continuar com as lives, que estão 74 

acontecendo duas vezes por semana no canal do Instagram da Proex. Comunicou que, na próxima 75 

semana, será lançado um Programa Institucional de Extensão para potencializar a divulgação das 76 

atividades de extensão durante a pandemia. O Programa terá um site que será lançado na próxima 77 

semana, com duas entrevistas em lives, uma com a professora Carolina Bessa, do CSC, e outra com 78 

Goca Moreno, artista renomado de Ilhéus. Informou que, a partir do dia 26 de agosto, será lançado, 79 

pela Coordenação de Culturas Populares e Relações Comunitárias da PROEX, o Projeto na forma de 80 

lives chamado Salve Mestre!, Salve Mestra!, que vai consistir numa série de entrevistas com mestres 81 

e mestras dos saberes populares e tradicionais dos territórios Sul e Extremo Sul da Bahia e com 82 

pessoas ligadas à pauta da cultura. Afirmou que a campanha solidária está com atraso na primeira 83 

entrega devido a alguns problemas de formalização administrativa, mas que em breve estará em pleno 84 

funcionamento. Informou que a PROEX recebeu as devolutivas da comunidade acadêmica no que se 85 

refere à minuta de resolução sobre a Curricularização e Creditação da Extensão, após duas reuniões 86 

com decanos e decanas e coordenadores/as de cursos, realizadas no final de junho, e após terem 87 

estendido o prazo para as contribuições da comunidade. A minuta está em fase de apreciação pela 88 

Comissão Institucional criada para este fim e, em seguida, será encaminhada para a Câmara Técnica 89 

de Extensão e para a Câmara de Graduação. 2.9 PROGEPE: Sem informes; 2.10 Reitoria:  A Reitora 90 

Joana Guimarães respondeu ao professor Marcos Bernardes com relação a migração, afirmou que 91 

será necessário uma discussão maior, com um coleta de dados, pois há uma série de implicações e é 92 

preciso analisar os impactos e os cenários possíveis, questões que precisam de um tempo maior para 93 

ser discutido. Respondeu o questionamento do Professor João Batista e afirmou que todas as unidades 94 

acadêmicas e os decanatos devem fazer a avaliação de como está ocorrendo o quadrimestre no 95 
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formato online. Reiterou os agradecimentos e parabenizações pela realização do Seminário em Rede 96 

da UFSB, amplamente mencionado pelos conselheiros. Agradeceu ao professor Daniel Piotto pela 97 

relevante atuação como substituto eventual da Vice-Reitoria, função que, com a alteração do Estatuto 98 

da UFSB, passa a ser exercida por Pró-Reitor escolhido pela Reitoria. Comunicou que a professora 99 

Janaina Losada passa a ser a nova substituta eventual da Vice-Reitoria. Informou que a resolução que 100 

regulamenta o funcionamento das bibliotecas, que foi aprovada no Conselho Universitário 101 

anteriormente, será publicada ainda na corrente semana. Lembrou que a resolução de progressão 102 

docente, aprovada há algum tempo, ainda aguarda o processo de finalização de dispositivos técnicos-103 

administrativos para sua publicação com exequibilidade, o que deverá ocorrer em breve. Comunicou 104 

que houve eleição para nova Diretoria da Andifes e que foi eleita, no colegiado da Andifes, para a Vice-105 

Presidência. Lembrou que atualmente a UFSB está na Vice-Presidência da Andifes, na Coordenação 106 

Nacional do FORPLAD, na Coordenação Regional do Cograd, na Coordenação Regional do Forgepe 107 

e na Coordenação Regional do Fonaprace, o que é uma grande conquista e um momento único para 108 

a universidade. Informou que o governo anunciou corte de orçamento de 18,2% para 2021 e restrições 109 

para nomeação de servidores, o que está sendo amplamente debatido na Andifes, no sentido de buscar 110 

caminhos para reverter tais medidas. 3. Ordem do dia: 3.1 Aprovação de Ad Referendum - Projeto 111 

Pedagógico do Curso de aperfeiçoamento em plantão psicológico on-line (Proc. 112 

23746.003458/2020-77), Proponente: Proppg. O Pró-Reitor Rogério Quintella afirmou que esse é um 113 

curso de pós-graduação de 220 horas, e que veio em um momento oportuno. A Reitora Joana 114 

Guimarães afirmou que o curso já foi aprovado em Ad Referendum devido a urgência e importância da 115 

ação no atual contexto, mas foi preciso submetê-lo ao Conselho. Encaminhou-se para votação. 116 

Aprovado por unanimidade. 3.2 Aprovação de Ad Referendum - Bancas no Formato indicado 117 

pelo memorando eletrônico 22/2020/Proaf/CAPC (Proc.  23746.000510/2019-39), Proponente: 118 

Proaf. O Pró-Reitor Sandro Ferreira afirmou que houve a necessidade de uma mudança de 119 

procedimento que não estava explicitamente nem vedado nem estabelecido na Resolução n˚ 26/2019, 120 

alteração procedimental para permitir realização das bancas de heteroidentificação em ambiente 121 

remoto, algo que no contexto atual foi necessário. Informou que, considerando o contexto de 122 

emergência sanitária, tal procedimento foi deliberado e aprovado pela CAPC, mas que para não haver 123 

dúvidas ou inseguranças, foi encaminhado para autorização do Conselho. Lembrou que o Ad 124 

Referendum foi necessário para que o planejamento e a preparação das bancas pudessem ocorrer nos 125 

prazos adequados. A Reitora encaminhou para votação. Aprovado por unanimidade. 3.3 Indicação 126 

de titular da unidade de Auditoria Interna da UFSB (Proc. 23746.004456/2020-97), Proponente: 127 

Reitoria. A Reitora Joana Guimarães afirmou que esse ponto está na pauta por questões legais, uma 128 

vez que o Auditor deve ser substituído nos prazos previstos em Lei. O Vice-Reitor Francisco Mesquita 129 

esclareceu que o nome para a Auditoria precisa ser aprovado pela CGU, após a indicação da 130 

universidade. Lembrou que a indicação do servidor em questão é uma escolha pela qualificação e pelo 131 

fato do mesmo já ter conhecimento das tarefas a serem desenvolvidas na Unidade. Encaminhou-se 132 

para votação. Aprovado por unanimidade. 3.4 Criação do Bacharelado em Comunicação / 133 

Jornalismo no Centro de Formação em Artes (Proc. 23746.007709/2018-57), Proponente: Progeac, 134 

Relatoria: Silvia Kimo. A professora Silvia Kimo fez a leitura de seu parecer e pontuou os principais 135 

aspectos da criação do Bacharelado em Comunicação / Jornalismo. Votou a favor da aprovação do 136 

Bacharelado.  O professor João Batista elogiou o formato do PPC e afirmou que esse modelo poderia 137 

servir para os futuros PPC´s, pois isso facilitaria as avaliações a serem feitas. A discente Lia Martins 138 

agradeceu o trabalho realizado, afirmou que é uma necessidade da região. A Reitora Joana Guimarães 139 

afirmou que a interdisciplinaridade deve se consolidar em cada área de conhecimento. Ressaltou que 140 

nos PPC´s existem as particularidades de cada curso, além da liberdade que deve haver nas unidades 141 

acadêmicas. O professor Alemar Rena agradeceu a Progeac pelo suporte dado a fim de fazer mover o 142 

processo e agradeceu a todos os professores que participaram da realização do PPC. Pontuou que 143 

existem fatores importantes que ajudaram a chegar no formato desse curso. Afirmou que a construção 144 

do curso, Som Imagem e Movimento dá uma base na oferta de conteúdo. A Professora Janaína Losada 145 

agradeceu o parecer da professora Sílvia Kimo e agradeceu ao professor Alemar Rena pela paciência 146 

que teve em relação à proposta desse curso. Destacou que havia preocupação se a unidade acadêmica 147 

que ofertaria esse curso seria o Centro de Formação em Artes ou Centro de Formação em Ciências 148 

Humanas e Ciências Sociais, afirmou que foi um grande debate com relação a esse curso. Lembrou da 149 

Resolução n˚ 27/2019 e do documento de diretrizes para novos cursos da Progeac, sendo que já existe 150 

o modelo mencionado pelo Decano do CFDT. Encaminhou-se para votação. Aprovado por 151 

unanimidade. A Reitora, Joana Angélica Guimarães da Luz, agradeceu a participação de todos(as) e 152 
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declarou encerrada a reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária 153 

dos Conselhos, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos assinada, 154 

ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro 155 

em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro 156 

de 2011). Itabuna – BA, 19 de agosto de 2020. 157 
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 24/09/2020 16:50 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 28/09/2020 15:26 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 25/09/2020 09:12 ) 
DANIEL PIOTTO 

DIRETOR

1913088

(Assinado digitalmente em 25/09/2020 08:21 ) 
JOAO BATISTA LOPES DA SILVA 

DIRETOR

1932539

(Assinado digitalmente em 25/09/2020 10:17 ) 
ROGERIO HERMIDA QUINTELLA 

PRO-REITOR(A)

2086720

(Assinado digitalmente em 25/09/2020 09:55 ) 
MARCELO SOARES TELES SANTOS 

DIRETOR

1721006

(Assinado digitalmente em 25/09/2020 12:57 ) 
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PRO-REITOR(A)
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PRO-REITOR(A)
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DIRETOR

1352016
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PRO-REITOR(A)

1629912
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PRO-REITOR(A)

1803265
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DIRETOR

1552711

(Assinado digitalmente em 24/09/2020 16:53 ) 
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DIRETOR

1563747
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DIRETOR

1968210
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DIRETOR
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